

# **Communiqué inter-associatif**

## **suite au Conseil d'Administration du Centre LGBTI+ de Lyon**

### **du 10 mai 2023**

Nous, associations LGBTI+ et LGBTI+-friendly membres et administratrices du Centre LGBTI+ de Lyon, souhaitons nous exprimer à la suite de comportements inacceptables dont nous avons été témoin lors du dernier Conseil d'administration (CA) du Centre LGBTI+ du mercredi 10 mai 2023 dernier ou qui nous ont été rapportés car nous n'avons pas pu être représentées.

Lors de cette réunion, nous avons effectivement pu constater - mais certain-e-s d'entre nous ont également subi - des violences verbales et des comportements très agressifs de la part de membres ou d'administrateur-ice-s des associations Body Design Lyon (BDL), Forum Gay et Lesbien (FGL) et Cabaret Queer Lyon (CQL). La Commission Médiation et des membres du Bureau du Centre LGBTI+ ont notamment été la cible d'attaques physiques, contenues au dernier moment par des membres des associations citées, fort heureusement. Il faut également noter que des personnes présentes ce soir-là ont préféré partir pendant la réunion à cause du climat anxiogène et oppressif généré par ces attaques.

Si le Centre LGBTI+ est une structure fédérant de nombreuses associations, respectueuse de leur diversité et permettant à chacune et à chacun de s'exprimer librement, il convient de rappeler qu'il s'agit avant tout d'un lieu où la bienveillance, le respect et l'écoute de l'autre ne sont pas des options. Elles font partie intégrante des statuts du Centre LGBTI+ et des valeurs en lesquelles nos associations se reconnaissent et autour desquelles elles construisent leurs projets et activités. Ainsi, une association siégeant au Centre LGBTI+ se doit de porter ces valeurs à bout de bras, en interne comme lors des réunions organisées par le Centre LGBTI+, et nous exigeons que les prochaines réunions se déroulent dans l'apaisement le plus total, en laissant chacune et chacun s'exprimer à tour de rôle et en ne proférant ni insultes ni menaces. Un tel manque de respect ne peut en aucun cas être toléré ni passé sous silence au risque d'être considéré comme normal et sans conséquences.

Au-delà des événements qui se sont déroulés lors de ce CA, nous dénonçons également les pressions et tentatives d'intimidation qui ont pu avoir lieu en ligne - sur les réseaux sociaux ou par le biais de messages privés - ou en face-à-face sur les personnes membres de la Commission Médiation, du Bureau ou encore du Conseil d'administration du Centre LGBTI+ de Lyon. Même en dehors du Centre LGBTI+, les comportements de ce type sont indignes et affectent l'image des associations dont les bénévoles se dévouent corps et âme tout au long de l'année pour - entre autres activités - écouter, accompagner les personnes LGBTI+ en difficulté, leur proposer des environnements et activités safes et pour porter des valeurs humanistes qui sont bafouées par de tels actes.

Il nous paraît ainsi nécessaire de publier ce communiqué de manière indépendante du Centre LGBTI+ pour soutenir ce dernier, ses activités et ses membres, et pour affirmer que nous serons vigilantes lors des prochains CA pour qu'ils se déroulent sereinement. Si une personne ou si une association, quelle qu'elle soit, ne souhaite pas respecter les valeurs portées par le Centre LGBTI+ et n'est animée que par la volonté de troubler l'organisation et les débats au sein du Centre LGBTI+, elle sera cordialement invitée à se retirer et à ne plus participer aux réunions. Il ne s'agirait pas de censure mais de préservation de la santé mentale comme physique de nos bénévoles.

En souhaitant à toutes et à tous de prochaines réunions apaisées.

Associativement vôtre,

Fait à Lyon, le 24 mai 2023.

Les associations signataires :



2MSG



AIDES Lyon



Les Audacieuses et  
les Audacieux



CFL



Chrysalide



CARGO



David & Jonathan



L'Autre Cercle



EXIT



FLAG!



FRISSE



HES Lyon



Le Refuge



Mobilisnoo



Pluriel Gay



SOShomophobie



Rebelyons



Next Gaymer